



N° 019

Juillet - Août
2025

LA LETTRE
de Féricy

Un programme riche en émotion :
Retour en images et
Les rendez-vous de la rentrée !

| L'EDITO

Chères Fériciennes, chers Fériciens,

Alors que l'été s'est installé doucement dans notre beau village, je souhaite vous adresser quelques mots avant que beaucoup d'entre vous ne prennent le chemin des vacances.

Ces dernières semaines, nous avons poursuivi avec constance notre engagement pour améliorer la sécurité et le maintenir le cadre de vie à Féricy.

Plusieurs actions concrètes ont été menées :

Sécurité routière : nous avons récemment rencontré les représentants de l'Agence Routière de Melun, les services de la Sécurité Routière ainsi que les experts du Département. Ces échanges ont permis de mieux analyser les enjeux de circulation dans le village.

Deux mesures ont été retenues dans l'immédiat :

- la suppression du stop en bas de la rue de l'Église,
- et l'abaissement de la vitesse à 30 km/h à l'entrée du village, rue de Lorette.

Sécurité du parc communal : à la suite de l'audit mené par l'ONF, des travaux d'élagage et de sécurisation de plusieurs zones boisées ont été engagés afin de garantir un espace de promenade agréable et sûr pour tous.

Sécurité incendie : un audit du SDIS a été conduit, en particulier sur le secteur de la rue du Montceau. Des mesures de prévention supplémentaires seront prochainement mises en œuvre.

Féricy, c'est aussi l'engagement de tous nos bénévoles et des fériciens attachés à notre patrimoine et notre cadre de vie.

Je voulais remercier nos jeunes fériciens, qui dans le cadre du SNU, sont venus renforcer les équipes de bénévoles lors de notre "Nuit du conte", mais aussi, tous nos anciens et nouveaux fériciens qui viennent régulièrement donner de leurs temps pour soutenir les initiatives communales et associatives ! Un grand merci !

Féricy, c'est aussi la volonté de quelques passionnés d'apiculture qui depuis 5 ans ont concrétisé l'expérience du rucher communal. La récolte de miel s'annonce excellente, grâce à nos apiculteurs bénévoles. Leur engagement en faveur de l'environnement et des traditions locales mérite d'être salué.

Ces actions traduisent notre volonté commune de préserver un village paisible, accueillant et attentif à chacun.

Je vous souhaite à toutes et à tous un bel été, reposant et ressourçant. Que ce soit à Féricy ou ailleurs, profitez de chaque moment et prenez soin de vous et de vos proches.

Au plaisir de vous retrouver en pleine forme à la rentrée, pour de grands rendez-vous dès le mois de septembre !

Jean-Luc Germain

Maire de Féricy



| LES TRAVAUX

La nouvelle cour d'école ...

La construction de la nouvelle cour d'école a débuté le 15 juillet 2025. Ce projet vise à créer un espace moderne, sécurisé et convivial pour les élèves, favorisant les activités de plein air et les moments de détente.

Les travaux comprendront l'aménagement de zones de jeux, d'espaces verts et d'aires de repos, ainsi que l'installation de nouveaux équipements adaptés à tous les âges. Afin de garantir la sécurité de tous, l'accès à la partie arrière de la salle des fêtes sera temporairement fermé pendant toute la durée des travaux.

Nous vous remercions pour votre compréhension.

La nouvelle cour sera prête pour la rentrée scolaire, offrant ainsi un cadre amélioré pour les activités scolaires et récréatives.



| INFORMATIONS

Evolution de l'interdiction de fumer au 1er juillet

Le ministère du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles a mis en place une série de mesures pour renforcer la lutte contre le tabac et la protection des plus jeunes en instaurant notamment des espaces sans tabac dès le 1er juillet 2025.

À partir du 1er juillet 2025, il sera notamment interdit de fumer dans les lieux suivants, pendant les heures ou périodes d'ouverture :

- Parcs et jardins publics ;
- Abribus et zones couvertes d'attente des voyageurs ;
- Abords des écoles, collèges, lycées et autres lieux destinés à l'accueil, à la formation ou à l'hébergement de mineurs ;
- Espaces ouverts et abords des bibliothèques, piscines, stades et installations sportives...

Opération Tranquillité Vacances

Chaque année, de nombreux foyers s'inscrivent simplement et gratuitement à l'Opération Tranquillité Vacances pour la période estivale afin de partir l'esprit tranquille. Mis en place par la Police nationale, ce dispositif permet aux forces de l'ordre de surveiller votre domicile en votre absence. Une fois inscrit, votre logement fait l'objet de patrouilles régulières, de jour comme de nuit, afin de dissuader toute tentative d'effraction. En cas d'anomalie (porte ouverte, vitre brisée, etc.), vous êtes prévenu rapidement afin de pouvoir agir au plus vite. Ce service, gratuit, est ouvert à tous : il suffit de remplir un formulaire en ligne sur : <https://www.service-public.fr> ou contacter la gendarmerie du Châtelet en Brie au 01 60 69 40 16.



I DU CÔTÉ DE LA CCBRC

Réouverture de la déchetterie du Châtelet-en-Brie !

Bonne nouvelle : la déchetterie du Châtelet-en-Brie a rouvert ses portes ! Après plusieurs semaines de fermeture pour travaux, le site est de nouveau accessible au public à partir du 5 juillet 2025. L'espace a été rénové pour offrir de meilleures conditions d'accueil et de sécurité.

Les horaires d'ouverture et les consignes de tri seront à retrouver sur place ou sur le site : <https://www.lombric.com/>

N'hésitez pas à anticiper vos dépôts et à vous renseigner auprès de votre syndicat ! SMITOM-LOMBRIC.

Actualité de la communauté de communes Brie des Rivières et Châteaux Multi-accueil à Pamfou : Ouverture en septembre !

Bonne nouvelle pour les parents de Pamfou et des environs ! Dès la rentrée de septembre 2025, un tout nouveau Multi-Accueil ouvrira ses portes au cœur de la commune. Ce projet vise à répondre aux besoins des familles en proposant un mode de garde souple et adapté aux tout-petits.

Bien que situé à Pamfou, ce multi-accueil est destiné à l'ensemble des familles des communes membres de la Communauté de Communes Brie des Rivières et Châteaux. Pour répondre à une demande de plus en plus diversifiée, le Multi-Accueil proposera une solution souple et accessible aux familles du territoire. Avec une capacité d'accueil de 18 enfants, il permettra de s'adapter aux horaires des parents grâce à une organisation flexible : le service sera ouvert du lundi au vendredi, avec une fermeture le mercredi. Ce rythme a été choisi pour offrir aux familles un cadre de garde modulable, en prenant en compte les horaires variés et les contraintes spécifiques de chaque parent. Les enfants bénéficieront d'un environnement stimulant, où ils pourront développer des compétences sociales, émotionnelles et cognitives grâce à une équipe professionnelle attentive à leurs besoins.

ENQUETE : Ensemble, construisons un projet éducatif ambitieux et adapté aux besoins de tous.

Dans le cadre de ses compétences Petite Enfance et Enfance-Jeunesse, la CCBRC souhaite recueillir votre avis afin de construire un projet éducatif à l'image de notre territoire et au service des enfants et des familles.

Le Projet Éducatif de Territoire (PEDT), est un document stratégique qui a pour objectif de coordonner et d'améliorer l'ensemble des actions éducatives du territoire, de la petite enfance à la jeunesse, en cohérence avec les besoins des familles et des professionnels.

Qui peut participer ?

- Les familles : parents et enfants fréquentant les accueils de loisirs.
- Les professionnels de l'animation, de l'éducation et de l'accompagnement des enfants.

Pourquoi répondre à l'enquête ?

Votre contribution permettra :

- d'améliorer les services proposés au sein des accueils de loisirs et structures éducatives,
- de mieux répondre aux besoins spécifiques des enfants et de leurs familles,
- d'enrichir la réflexion sur les politiques Petite Enfance et Enfance-Jeunesse.

Date limite de participation : 15 septembre

Retrouvez le questionnaire sur le site de la CCBRC :

<https://www.briedesrivieresetchateaux.fr/a-la-une/votre-avis-compte-quel-avenir-pour-vos-enfants/>



VIE DE SCOLAIRE

Bonjour à Toutes et Tous,

Voici quelques informations concernant le dernier trimestre de notre école :

Début avril et début mai, toutes les classes de l'école ont bénéficié de balades dans le village et interventions nature réalisées avec notre intervenant nature du village : Jeff, et ce, grâce à Féricy Culture Loisirs que l'école remercie vivement !

Le 9 mai, toute l'école s'est rendue à l'Aquarium Sea Life de Val d'Europe, en lien avec notre thème de l'année qui était la Mer. La sortie s'est très bien déroulée. Il faisait beau, il y avait peu de circulation et les élèves étaient intéressés. Les enseignantes remercient une nouvelle fois les nombreux parents accompagnateurs qui ont très bien rempli leur mission ainsi que l'AAPEMF (l'Association de Parents) qui nous a aidés à réaliser cette sortie grâce à son don de 600 euros versé à l'école.

Au mois de juin, l'infirmière scolaire est intervenue dans les 3 classes pour évoquer différents thèmes : les écrans pour les CE1-CE2, les écrans pour les CE2-CM1 et la puberté pour les CM2. Ces interventions réalisées par une professionnelle de santé sont riches et très bien construites. Il s'agit de la même infirmière que celle du collège que les CM2 retrouveront en 6ème.

Du 2 au 13 juin, la classe de CM1 et CM2 s'est rendue à la piscine de la Faisanderie à Fontainebleau pour 7 séances. Les CM2 ont passé des épreuves afin d'obtenir l'attestation du savoir nager en sécurité (ASNS) (attestation nécessaire pour les activités nautiques scolaires et extra-scolaires).

Le 24 juin, l'AAPEMF a permis aux élèves de présenter leur spectacle de chants chorale et théâtre à leurs proches. Ce spectacle a été préparé avec notre intervenant musique Machaulien : M. Féraud. Il s'agissait de l'histoire d'un marin Breton partant en mer à bord du Santiano pour la ruée vers l'or et qui de retour se maria avec sa belle : Margot.

Le 27 juin, les 3 classes ont réalisé une sortie nature dans le Parc du Domaine. Ils sont allés repérer des arbres, notamment leurs arbres celtiques, avec notre guide nature le matin et l'après-midi, ils ont participé à des jeux qu'il avait conçu sur le même thème. Cette journée a été permise une nouvelle fois par FCL.

Cette année, l'école a de nouveau participé à la collecte de bouchons en plastique pour l'association les Bouchons de l'Espoir. Le but étant de permettre à des personnes à mobilité réduite d'obtenir un fauteuil roulant, une lame pour courir ou bien encore une joëlette.

Toute l'année, les élèves ont pu choisir des livres tous les 15 jours à la bibliothèque de l'école et écouter des contes grâce à nos intervenantes Anne-Marie et Marie-Annick de Féricy.

Les enseignantes et les élèves tiennent à remercier tous leurs intervenants mais également le personnel du temps périscolaire (Agnès, Noëlle, Annaëlle, Romain, Yolande, Mélanie, Hélène, Isabelle) qui encadrent les enfants pendant les temps de garderie, cantine et bus, qui s'occupent de la propreté des locaux et qui nous apportent de l'aide sur des projets.

Bonnes vacances à Toutes et Tous !

A l'année scolaire prochaine !

A. Parisot



VIE DE SCOLAIRE

La kermesse de l'association des parents d'élèves : l'AAPEMF

L'année scolaire s'est terminée en beauté le samedi 28 juin avec la kermesse des écoles qui a eu lieu à Féricy !

Merci à l'équipe des bénévoles qui a travaillé pendant des semaines pour organiser cet événement et les personnes qui nous ont aidés le jour J pour installer/ranger et tenir des stands.

Un grand merci à la mairie de Féricy pour la mise à disposition de la salle des fêtes et des équipements, et à Gérard pour le prêt de sa friteuse 😊

La chaleur en a découragé certains mais nous avons passé une belle journée et la fontaine à eau et le tuyau d'arrosage ont eu un franc succès.

Nous vous souhaitons un très bel été - rendez-vous à la rentrée !

Violaine Kangou
Présidente de l'AAPEMF
contact.aapemf@gmail.com



VIE DE VILLAGE ...

| DES ANIMATIONS POUR TOUS !

La traditionnelle "Chasse aux œufs"

Notre village a vécu un moment de joie et de partage à l'occasion de la traditionnelle chasse aux œufs de Pâques. Et quelle réussite !

Dans le cadre bucolique du domaine de la Salle, les enfants, munis de leurs paniers, ont exploré chaque recoin à la recherche d'objets soigneusement dissimulés. C'est dans une ambiance festive et conviviale que tous ont participé à ce rendez-vous annuel.

Chaque enfant s'est vu offrir un joli panier surprise en guise de récompense !

Un immense merci à tous les bénévoles qui ont œuvré avec énergie et générosité pour faire de cet événement un véritable succès.

Merci également à toutes les familles présentes pour leur participation et leur bonne humeur.



Le rendez-vous des brocanteurs ...

C'est sous un soleil radieux que nombres de Fériciens ont pu exposer leurs différents objets et vêtements afin de leur donner une nouvelle vie lors du traditionnel vide grenier.

En plus de la buvette et des jeux en bois, une fanfare à égayé le début d'après midi en proposant des airs de la Nouvelle-Orléans.

Un grand merci aux bénévoles et les associations du village pour leur soutien et mobilisation dans l'organisation de cet évènements.



RETOUR EN IMAGES ...

Les concerts de la Source

Trois concerts, trois ambiances : un printemps musical de découverte et d'émotion.

La musique a résonné dans la salle de la Source lors des trois concerts exceptionnels qui ont enchanté petits et grands.

Le premier concert, organisé le 24 mai a plongé le public dans une ambiance jazzy et intimiste. Le groupe composé de Claire Morisseau au piano, de Christophe Wallemme à la contrebasse et Maxime Legrand à la batterie nous a offert un répertoire émouvant et précieux tant par la richesse musicale que par l'authenticité. Un véritable moment de partage, salué par de nombreux applaudissements.

Le second concert s'est tenu le Samedi 22 juin . Un concert de guitare et clarinette proposé par Anthony Régis, Agnès Brancherie, Yuka Togashi et Evan Vercoutre. Ce concert a transporté le public dans un univers plus classique, mêlant œuvres de grands compositeurs et pièces contemporaines. Un moment suspendu, empreint d'émotion et de beauté, qui a conquis les amateurs de musique douce et raffinée.

Pour clôturer la saison, un accueil chaleureux pour le concert "Box Box Box"! Une invitation musicale qui a fait la joie d'un public d'amateurs et de passionnés. Nous avons pu apprécier les talents de Yoann Haméon au Saxophone, de Jean-Paul SANSON à la Basse et Thibault PERRIARD à la batterie. Un talentueux Trio pour la joie et le bonheur de tous !

Un immense merci aux artistes pour leur talent, à tous les bénévoles pour leur précieuse aide à l'organisation, et à vous, chers habitants, pour votre présence chaleureuse. Ces soirées musicales ont prouvé, une fois de plus, que notre village sait faire vivre la culture avec passion et simplicité.



VIE DE VILLAGE ...

La nuit du conte ... "La vie en rose" : Une nouvelle édition haute en couleur !

Le samedi 14 Juin dernier s'est tenue la très attendue nuit du conte dans le domaine de la salle. Les conteurs, installés sur différents endroits du parc ont su régaler petits et grands de récits oniriques toujours captivants. Les visiteurs ont pu découvrir l'exposition des œuvres de Sophie Cordey à la salle de la Source.

Merci à FCL, à la FFR77, à GYGO, ainsi qu'aux institutrices et enfants de l'école Élémentaire de Féricy d'avoir permis que cette fête soit une fois de plus si réussie.



Festival CALMA

Programme et autres réjouissances !

SAMEDI 21 SEPTEMBRE 2025 à 16h, PARC DU DOMAINE

Depuis quelques années, chaque été, Féricy accueille un festival au sein du parc du Domaine pour animer la vie de notre village ! Après le festival "au coin des rues" ce sont les artistes du festival "Calma" qui nous offriront concerts, animations et moments conviviaux pour démarrer la rentrée et prolonger l'esprit des vacances ! Nous vous attendons nombreux pour partager ce moment festif, gratuit et ouvert à tous !

FÉRICY

LA MAIRIE DE FÉRICY ET CALMA-EN-SCÈNE
SONT HEUREUX DE VOUS PRÉSENTER

CALMA
EN-SCÈNE

Fericiaco FESTIVAL

CONCERTS, IMPRO ET DANSE

SAMEDI 20 SEPTEMBRE

OKESSAPAR
- MUSIQUE -

CODAX
- MUSIQUE -

RENCONTRES
- DANSE -

LES CONTES DE CHRISTINE
- CONTES -

ET D'AUTRES !

PARC DU DOMAINE DE LA SALLE
À FÉRICY

À PARTIR DE 16H | ENTRÉE GRATUITE

RESTAURATION DISPONIBLE SUR PLACE

contact@calma-en-scene.com | IPNS - Ne pas jeter sur la voie publique

VIE DE VILLAGE ...

Zoom sur le Concert "Trio Ravel"

21 SEPTEMBRE 2025 à 16h, ÉGLISE DE FÉRICY

Le TRIO RAVEL composé de Corinne CHARLES, flûte traversière, de Cécile MONTBESSOUX, clarinette et d'Étienne GOEPP, piano nous propose un concert unique à l'église de Féricy.

Dans le cadre des journées du patrimoine, et en première partie du concert, le Trio RAVEL vous propose de découvrir l'adaptation de deux œuvres composées pour piano par Maurice RAVEL, né le 7 mars 1875 à Ciboure et mort le 28 décembre 1937 à Paris (16ème).

- La sonatine en trois mouvements : Modéré, Menuet et Animé, composée en 1903 et 1905, dédiée à ses amis Ida et Cipa GODEBSKI, interprétée pour la première fois par Gabriel GROVLEZ le 31 mars 1906 à la Schola Cantorum.

- « Le tombeau de COUPERIN » : Prélude, Forlane, Menuet et Rigaudon, composé en 1914 et 1917 et crée le 11 avril 1919, salle GAVEAU avec la pianiste Marguerite LONG. Le trio interprètera les quatre mouvements orchestrés par Maurice RAVEL, sans la fugue et la toccata.

"Nous avons choisi de vous faire découvrir une adaptation réalisée par Corinna SOELLER, jeune pianiste allemande, compositrice et arrangeur. Ses choix de répartition et l'utilisation des timbres de chaque instrument, permettent un éclairage nouveau sur ces deux compositions. On réentend ici, de manière plus prononcée et lumineuse, les influences de Claude DEBUSSY, Gabriel FAURÉ et Stéphane MALLARMÉ chez Maurice RAVEL" nous promet le trio !

Alors, pour les amoureux des "concerts de Féricy" rejoignez-nous le 21 septembre à 16h à l'église Sainte-osmanne.



I DATES A RETENIR

Réouverture de la bibliothèque à compter du mercredi 20 août à 15 h puis tous les mercredis et samedis à de 15 h à 17 h.

Lundi 25 août - Commémoration de la libération de Féricy à 18 h 30 au Monument Américain situé Place du général Patton

Samedi 20 septembre - Festival CALMA - Parc du Domaine de la Salle.

Dimanche 21 septembre - Les Journées Européennes du Patrimoine - Eglise Sainte-Osmanne

- Visite guidée de l'église sur inscription - 14 h et 15 h
- Concerts "Hommage à RAVEL" à l'église à 16 h suivi de la chorale FERISWING de l'association les Quinconces.

Dimanche 12 octobre - Fête de la Pomme - Parc du Domaine de la Salle - de 10 h à 18 h

I CHEZ NOS VOISINS

AOÛT

Vendredi 29 août : Le Châtelet-en-Brie - Don du sang de 15 h à 19 h 30 - Salle Robillard

Samedi 30 août : Héricy - Concert Plein air de 14 h à 20 h - Parc de la Mairie

Dimanche 31 août : Saint-Méry - vide-greniers de 7 h à 18 h

SEPTEMBRE

Vendredi 5 septembre : Ferme de la recette d'Echouboulains - Marché de producteurs de 14 h 30 à 19 h

Vendredi 5 septembre : Samoreau - Concert de la Grange à 20 h - Grange aux Dîmes

Samedi 6 septembre : Le Châtelet-en-Brie - Forum des associations de 10 h à 18 h - Cours du Château des Dames

Dimanche 7 septembre : Moisenay - Vide-greniers de 8 h à 17 h

Dimanche 7 septembre : Samoreau - Vide-greniers de 8 h à 17 h

Samedi 13 septembre : Pamfou - Vide-greniers de 9 h à 18 h

Dimanche 14 septembre : Héricy (La Brosse) - Vide-greniers de 8 à 18 h

Mercredi 24 septembre : Le Châtelet-en-Brie - Forum emploi et formation de 10 h à 17 h - salle de la Bergerie

IMPRESSION : Mairie de Féricy

DIRECTEUR DE PUBLICATION : Jean-Luc Germain

REDACTION : D.Breuille, M.Bourges, C. Fontaine
Y. Haméon, A.Parisot, V. Kangou, H. Despots, C. Vicery

CREATION GRAPHIQUE : P.Alleyrat

PHOTOS : P.Alleyrat, J-L Germain, H.Despots, Y. Hameon, E. Degand, M Bourges

DISTRIBUTION : l'équipe de bénévoles

CONTACT : communication@fericy.fr



MAIRIE DE FÉRICY

1 ROUTE DE BARBEAU
77133 FÉRICY

01 64 23 85 26
www.fericy.fr
mairie.fericy@wanadoo.fr